

POS-E27

PD en Psicodidáctica: Psicología de la Educación y Didácticas Específicas

LA CONSTRUCCIÓN DE LA IDENTIDAD DE LAS MUJERES DEPORTISTAS

JUDIT MARTÍNEZ ABAJO

UPV

La construcción de la identidad de las mujeres deportistas El presente trabajo pretende estudiar los factores que influyen en la construcción de la identidad de las mujeres deportistas. En esa construcción parece que tiene un papel importante el peso de la historia y cómo a lo largo de ésta se han transmitido valores y creencias acerca de las mujeres que han impedido su acceso al conocimiento, a la actividad deportiva y a la educación. Las prácticas educativas del pasado relegaban a las niñas a un segundo plano y la actual educación mixta queda lejos de la coeducación. Además, parece que la propia educación física y el deporte escolar siguen transmitiendo modelos y prácticas guiadas más por la tradición que por la reflexión en la búsqueda de la igualdad. Las deportistas crecen sin referentes femeninas y los medios de comunicación no ayudan a divulgar los logros de las deportistas de alto rendimiento. Estos y otros factores pueden tener incidencia en el abandono precoz de la práctica deportiva femenina así como en la construcción de la identidad de las mujeres deportistas. Por medio de este estudio se intentará indagar sobre estos factores para fomentar la participación de las mujeres en el mundo del deporte a cualquier nivel. Los datos se obtendrán a través de entrevistas y grupos de discusión realizados principalmente a mujeres deportistas de alto nivel; ellas ofrecerán su visión sobre esta realidad, aclarando la importancia de cada uno de estos aspectos en el desarrollo de su carrera deportiva.